



5月の予定

★ゆめじゅく編集委員会 10日(火) 13時30分~	★移動図書館青い鳥号 18日(水) 14時~14時40分	月 日 曜 日 直
★回転木馬 11日(水) 10時~	★人権・同和教育関係行事 25日(水) 隣保館職員・所管課職員新任者研修会 (瀬戸会館)	
★人権のつどい日 11日(水) 19時30分~		

新年度のご挨拶

昨年度は、新型コロナウイルス感染症の影響により約5カ月休館となり、利用者の皆様には大変ご迷惑をおかけしました。

まだまだ、現在も新型コロナウイルス感染症の新規陽性確認が続いており、瀬戸会館としても従来の事業が十分実施できない状況にあります。感染対策を行いながら、福祉の向上や人権啓発の住民の交流の拠点となる開かれた瀬戸会館をめざして取り組んでまいりますので、引き続きよろしくお願ひします。

瀬戸会館職員一同

地元からのお知らせ

○5月22日に予定していた「防災町民運動会」は中止になりました！！

○地元の皆さんが待ちに待った瀬戸・寿連合自治会館が無事に完成しましたが、今後は、自治会館の利用などについても地元の皆さんにとって、より使用しやすい自治会館にするための仕組みづくりを検討してまいります。

落成式は、コロナウイルス感染症の対応を行い、決定次第各自治会長からお知らせをしたいと思います。

瀬戸・寿連合自治会

『語るう人権』

とは、3~10人くらいの少人数で、瀬戸会館指導員とともに様々な人権問題について20~30分程度、共に学びあう懇談会です。

昨年の2月に国内のあるテレビ局がアイヌ民族の女性を取り上げたドキュメンタリー番組を紹介するにあたって、お笑いタレントがなぞかけて「この作品とかけて動物を見つけたときと解く。その心は、〈あっ、犬〉。」と言いました。放送後、この放送局には抗議の電話が殺到しました。アイヌ民族を「犬」に例えてしまう背景には、このお笑いタレントのアイヌ民族についての勉強不足があります。しかし、私たち自身、「アイヌの人々」について深い知識がないのも事実です。そこで、今年度は、一緒にアイヌの人々への理解を深めてみませんか。サークル活動の初めか終わりに、30分程度の時間を頂ければ幸いです。

サークル仲間の中の一人が「世話人」になって、瀬戸会館に次のことをお知らせください。

- サークル名
- 開催日時、参加人数
- 世話人さんの氏名



人権のつどい日

4月の「人権のつどい日」は、JICA 四国センター・愛媛県国際協力推進員の大石紗己さんに「同じ地球市民として」の演題でお話いただきました。

大石紗己さんは、愛媛県東温市出身。大学在学中にカナダで1年間生活。卒業後はタイ国立大学付属学校の日本語教師を勤め、2014年から2021年までセネガルのダカールにてJICA(ジャイカ)海外協力隊等の活動を行っていました。

海外生活の中で「外国人」としてマイノリティの立場になった自身の経験から、日本在住の外国人が苦勞している状況や、彼らの立場に立った気持ちをお話していただきました。

カナダやタイ、他の国でも多くの人に助けられた恩を送りに来たセネガル(アフリカ)の土地で、逆にセネガルの人々の陽気さ、そして優しさに助けられてばかり。セネガルにあったおもてなしの心「テランガ」。セネガルで感じた、同じ地球市民として生きる“多文化共生社会”の大切さ。

地球上の人たちがみんなボーダーレスでフラットな関係でいられるような、“隣の人”が冗談を言っていると一緒に笑い合える、“隣の人”が困っていると気軽に手を差し伸べる、そんな、草の根ベースでただただ平和に仲良く生きていける世界になればいいなって。大好きな愛媛がそんな世界へ近づけばいいなって。だから、私の恩送りはまだまだ続いていると熱く語る大石さん。

少子高齢化に伴い外国人労働者や技能実習生が来日し、私たちの身近に外国人が生活する時代となりつつあります。多様性を認め合い、お互いの文化や生活習慣を尊重し合いながら、彼らと共に生きていく社会はどうあるべきかを考える良いきっかけになりました。



隗より始めよ

「隗より始めよ。」という故事成語の由来について紹介します。

中国の戦国時代のこと。燕の昭王は、首相の郭隗を呼んで、問いました。「なかな

か、いい人材が集まらないのだが、どうしたものか？」隗は答えました。「かつて、ある君主が家臣に、一日に千里走る名馬を探し出してくる役目を申しつけました。ようやくのことで名馬の噂を聞きつけ、交渉に行くとその名馬はすでに死んでいました。そこで、家臣はその死んだ名馬の骨を大金で買い取り、帰国しました。」

昭王は口を挟もうとしましたが、隗は続けました。

「君主から『それは無駄骨』と叱られたとき、家臣はこう言ったそうです。『一日に千里を駆けるほどの名馬が死んだとき、馬の骨にさえ大金を支払った。もし、その馬が生きていれば、どんなに高値で買ってもらえたことか、と人々は思うでしょう。いずれ名馬を売りたいと思う者が、向こうからやって来ることと思います』と」

昭王の目がキラリと光った。「それで結果はどうだったのか？」

隗は得意げに答えた。「千里を走る名馬が、一年のうちに三頭も集まりました。今、王が優れた人材をお求めなら、まず、この私(隗)から始めてください。私を厚遇すれば、あの隗でさえ重く用いられるのだからと、天下の逸材が続々と集まることでしょう。」

昭王は、隗の提案を受け入れ、隗を軍師として厚遇しました。

すると、広く野にいた優秀な人材がこぞって集まったそうです。

「隗より始めよ」とは、「遠大な計画は手近なところから行うとよい」という意味で使われていますが、この話を素直に読めば、「良き出会いの方法」を教えてくれているのではないのでしょうか。自分の周囲の人を大切にすることは、必ず、あなたの人間力を高めてくれます。そして、あなたの人間力に気づいた人が人を呼び、新たな友人としてあなたの目の前に現れるでしょう。

まずは、自分の人間力を高める行動を即、始めたいものです。



瀬戸会館のパンジーも元気に育っています

パンジーの由来は、花の模様と咲いている様子が、前に傾くくらい深く考え事をしている人の顔に似ているので、フランス語で「パンセ(思想)」からきているそうです。

皆さんは好きなパンジーの色はありますか？パンジーの花言葉には、相手を思いやるような内容が多いのですが、実はパンジーは花の色ごとに花言葉が違っており、赤は「もの思い」、黄色は「つつましい幸せ」という控えめの静かなイメージの花言葉がつけられています。



瀬戸会館使用状況



月	火	水	木	金	土	日
2 楠木クラブ ピアノクラブ ピンポン べっぴんさん E Dance school fun	3 ゴールデンウィーク	4	5 こどもの日	6 メヌエット 健康体操 ピンポン エストレージャ フラダンス	7 游書道	8
9 楠木クラブ ピアノクラブ すみれ ピンポン べっぴんさん E Dance school fun	10 詩吟 ハンドメイド 若葉会 つまみ細工 ZUMBA フラダンス 書神会 TDS	11 水美会 詩吟 オカリナ クラブ F T 空手 人権のつどい日	12 紙バンド レインボー-A エストレージャ ZUMBA よさこい	13 ピアノ10 健康体操 ピンポン エストレージャ フラダンス	14 ポーセラーツ てんこく スクエアダンス	15
16 楠木クラブ ピアノクラブ ピンポン べっぴんさん E Dance school fun	17 若葉会 ハンドメイド 詩吟 ZUNBA フラダンス レインボー-B 書神会 TDS	18 水美会 ポーセラーツ クラブ F T 空手	19 紙バンド レインボー-A エストレージャ ZUMBA よさこい	20 メヌエット 健康体操 ピンポン エストレージャ フラダンス	21 游書道 スクエアダンス	22
23 楠木クラブ ピアノクラブ すみれ ピンポン べっぴんさん E Dance school fun	24 若葉会 ハンドメイド つまみ細工 詩吟 フラダンス 書神会 TDS	25 水美会 空手	26 オカリナ小組 紙バンド レインボー-A エストレージャ ZUMBA よさこい	27 ピアノ10 健康体操 ピンポン エストレージャ フラダンス	28 ポーセラーツ てんこく スクエアダンス	29
30 楠木クラブ ピアノクラブ ピンポン べっぴんさん E Dance school fun	31 若葉会 ハンドメイド 詩吟 フラダンス レインボー-B 書神会 TDS					

赤色：午前
青色：午後
黒色：夜間

注意) 毎月の申請締め切りは前月の15日です。こちらは4月15日現在の予定を記載しております。